

# Premiados Andalucía Joven 2020

## Resumen de candidaturas premiadas.

### Emprendimiento - Juan Alberto Peñuela Carrillo

De formación Licenciado en Filología Inglesa y Diplomado en Turismo, encontró su pasión en el mundo de la empresa y la divulgación a una edad temprana, siendo ahora con 33 años un referente dentro del ecosistema emprendedor.

En 1998 con 12 años ya recibió el Premio Medio Ambiente en Jaén por su redacción sobre el medio ambiente y la contaminación. En 2006, creó el Certamen Internacional de Pintura Rápida Mercedes Fernández del Parque Natural Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas que lleva ahora 15 ediciones. Así ha continuado fundando, creando y contribuyendo en grupos de música, teatro, un canal de radio, de Youtube: Hope1, de Instagram: Mastermind.Emprende, Apps, el libro “La Fórmula del Pitch Perfecto”,... y ganando otros premios como el Culnaturis, Alambradura, Premio Ideas Basadas en el Conocimiento, Dinamia, Programa YUZZ, Emprende e Innova y el Premio Impulso Cope Secot.

En el ámbito empresarial fundó la Empresa Miscelánea PC, creadora de una App de Turismo en Jaén. Empresa que en 2016 ganó el Premio Dinamia. Así como la empresa Capsule Desarrollo, productora audiovisual. Y eventos como el Bootcamp que reunió a 25 emprendedores de la provincia de Jaén, siendo el más importante hasta la fecha en esta provincia.

En todo este tiempo ha realizado también numerosas formaciones y colaboraciones: Smart Day, de la Fundación Andalucía Emprende; en el Programa Explorer Lab Digital, del Banco Santander y CISE; dinamizador para el Instituto Andaluz de la Juventud con talleres y directos en las redes sociales; Univergem creado por el Instituto Andaluz de la Mujer e impartido en Universidades; como Profesor Universitario invitado, etc.

### Arte y Cultura - Ángel Gómez Hernández

Técnico Superior en Realización Audiovisual en Cesur, Málaga. Titulado en interpretación y Dirección de actores. Titulado en Dirección Cinematográfica y Guion en el Centro de Estudios Ciudad de la Luz y Titulado en Lenguaje Cinematográfico por la escuela Bande Apart.





Ha dirigido y co escrito la película Voces. Una coproducción internacional producida por Netflix, Televisión Española, Canal Sur televisión, FeelGood Media, Kowalski Films, La Nube y Estudio V Producciones (Productora que él mismo fundó en 2014).

También trabaja como director y co guionista en Hollywood desarrollando el largometraje Behind y varios proyectos para televisión y plataformas.

Por sus más de 50 proyectos dirigidos, entre los que destacan Behind y Cariño en el formato cortometraje, posee más de 170 premios internacionales y más de 700 nominaciones y selecciones por todo el mundo.

Por otro lado, Ángel Gómez fundó en el año 2014 su propia escuela de Cine e Interpretación en Madrid, Estudio V Formación, donde ejerce de director, jefe de estudios y profesor. Lleva más de 12 años trabajando como docente en el ámbito cinematográfico e interpretativo.

## Deporte - Jennifer Fernández Romero

Con 13 o 14 años, tras quedar fascinada en una velada de combates Kick Boxing al ver a dos chicas compitiendo y la fuerza que transmitían, empezó a entrenar. En su primer debut perdió, pero sabía que podía dar mucho más de ella y siguió entrando y compitiendo duramente, compatibilizando el entrenamiento con el trabajo hasta llegar a ser neoprofesional.

En 2018 asistió a su primer campeonato de España, tras haber ganado en los campeonatos andaluces, y tras dos combates se proclamó Campeona de España en -57 kg. En este momento el equipo nacional se fijó en ella y formó parte como externa asistiendo a campeonatos internacionales.

En un campeonato Europeo, en el que consiguió el 5º puesto, le informaron sobre becas para boxeadoras, en las que vivían por y para el boxeo. No se lo pensó, en ese mismo mes abandonó su casa y su trabajo y se fue a Madrid como interna del Equipo Nacional de Boxeo Olímpico, donde lucha por clasificarse para los Juegos Olímpicos de Tokio 2021 o París 2025.

## Ciencia, Innovación y Universidad - Alberto Parras Rodríguez

Joven Alcalareño Biotecnólogo y Doctorado en Biología Molecular y Biomedicina por la Universidad de Sevilla, un investigador vocacional y enamorado de su trabajo, buscando mejorar la calidad de vida de las personas.

Su trabajo hasta 2019 se ha desarrollado en la Universidad Autónoma de Madrid, en el Centro de Biología Molecular Severo Ochoa, donde junto a su equipo descubrió que la alteración de la proteína CPEB4 afecta al



desarrollo del trastorno del Espectro Autista. Trabajo con el que hace una importantísima contribución al conocimiento de la base genética del autismo y que abre un esperanzado camino en el desarrollo de futuras terapias.

Anteriormente, en Irlanda investigó ya sobre enfermedades neurológicas: huntington, autismo y epilepsia) y ahora investiga en Lausana, Suiza, sobre el envejecimiento.

En 2019 recibió el Premio a la Innovación para el Joven Investigador de la Fundación Pfizer y del Centro de Investigación Biomédica en Red de Enfermedades Neurodegenerativas). También en este mismo año por su artículo en Neurociencia el de la “Federation of European Neuroscience Societies” y el de Mejor Investigación Original por el Centro de Bioquímica Neurocelular. Además del Premio Ciencia de la Salud en 2018 por la Fundación Caja Rural Granada.

## Promoción de Andalucía en el Exterior - Manuel Delgado Díaz

Murfin, es un artista plástico, ilustrador y muralista que llega al mundo del arte gracias al graffiti. Reconocido como una joven promesa, desde los 15 años, recibe numerosos encargos tanto retratos como fachadas y paredes de interior, y participa en exhibiciones de Graffiti en toda Andalucía.

Ha recibido primeros premios como el de Andalucía Desencaja 2010, “Manos Sucias” de Extremadura y Úbeda Vida. Además, el segundo premio en Puerta de Génave.

Y ha realizado exposiciones en GraphiART, Appa Galler, El Enclave en Madrid, El Corte Inglés, la Universidad de Málaga,... La última en la Galería Future Space en Singapur, invitado al Culture Cartel.

Además, Murfin ha trabajado para marcas como Pepe Jeans, pintando tiendas en Madrid, Milán o Ámsterdam; Nike, con una edición limitada de zapatillas; para Atresmedia en la serie de televisión “La Valla”; Foreo, con diseños de packaging; TOTTO, con diseños de mochilas; DEWE, con murales; Victoria, pintando en director en algunos eventos; así como para empresas de restauración, ocio y oficinas, o celebridades, realizando obras y portadas.

## Compromiso Social - Asociación Juvenil Carabela

Entidad social sin ánimo de lucro dirigida y coordinada por jóvenes, que vienen desarrollando desde enero del 1990 (30 años ininterrumpidos) una labor de promoción de la infancia y adolescencia a través de actividades de ocio y tiempo libre, formativas, de apoyo y acompañamiento educativo, en el Distrito 5 de la ciudad de Huelva, considerado por la Junta de Andalucía una zona en desventaja social.



Más de 1000 jóvenes han desarrollado su voluntariado en la Asociación, que nunca ha contado con personal contratado para realizar sus Actividades y Proyectos y más de 10.000 menores, adolescentes y jóvenes, así como sus familias han participado de algunas de las actividades realizadas.

La Asociación ha recibido varios Reconocimientos y Premios, entre ellos: en 2011, Premio Huelva joven en la categoría de asociacionismo por el Instituto Andaluz de la Juventud; Premio al Valor Social en 2012, por la Fundación CEPESA; Reconocimiento por parte del Programa Ciudades Amigas de la Infancia de Unicef; en 2019 Medalla de la Ciudad, por el Ayuntamiento de Huelva y Premio “Onubense del Año”.

Además, de sus actividades de todo tipo encaminadas a la ocupación lo más educativa posible del tiempo libre y su Proyecto de Acompañamiento a familias con menores a cargo que se encuentran en situaciones de exclusión social. Desde 2005 desarrolla el Taller de Teatro y desde 2006, el Campamento de Verano. Sus dos actividades estrella.

## Orgullos@s Jóvenes LGTBI - Sección Juvenil ATA-Sylvia Rivera

La Asociación de Transexuales de Andalucía y Sección Juvenil, es la única entidad que trabaja de forma especializada con este colectivo y con los y las jóvenes trans en toda Andalucía. Desde 2009, viene ejecutando proyectos destinados a promover entre la juventud de Andalucía, valores democráticos de solidaridad, inclusión y una cultura del respeto a la identidad de género que contribuyan a la consecución de una igualdad real del colectivo de personas trans, así como la erradicación de la transfobia, mediante acciones de sensibilización, de información y de acercamiento a la realidad del colectivo de personas trans.

Desde hace 7 años desarrollan las Jornadas de Transexualidad en Andalucía para jóvenes y el Campamento Trans para la juventud andaluza, ambos con la colaboración del Instituto Andaluz de la Juventud. Además, se realizan Grupos de Autoapoyo, Talleres de Habilidades Sociales y Emocionales, Redes Sociales Online de Apoyo y Encuentros entre Jóvenes, dentro del Programa de Intervención Psicosocial con Jóvenes y Adolescentes Trans.

A causa de la pandemia se creó por ATA y su Sección Juvenil la Brigada Trans con el objetivo de que desde la Sección Juvenil prestara ayuda voluntaria a las personas mayores trans que se sintieran solas o necesitaran la ayuda.

También en colaboración con el IAJ, se puso en marcha en el mes de la diversidad un ciclo de Charlas para Trans-Formar virtuales que han conseguido llegar a 14.000 personas.



## Promoción de la Igualdad entre Mujeres y Hombres en la Juventud - Laura Teresa Marcilla Jiménez

Licenciada en Psicología por la Universidad de Sevilla y con Máster Oficial en Ciencias de la Sexología de la Universidad de Almería, con doble especialidad en Sexología Clínica y Sexología Educativa y Premio Extraordinario al Mejor Expediente. Ha realizado múltiples cursos y congresos sobre Género y Violencia de Género y continúa su formación con el Doctorado en Salud, Psiquiatría en Psicología.

Desde 2015, no ha cesado en su labor de educación en igualdad entre mujeres y hombres, cuando comenzó a elaborar e impartir talleres de educación sexual con perspectiva de género tanto de forma independiente como en colaboración con el Instituto Andaluz de la Juventud, el Instituto Andaluz de la Mujer, la Red de Entidades de Voluntariado y la Liga Española de la Educación, entre otras entidades.

Cabe destacar, su presencia en multitud de centros educativos, donde imparte talleres de educación sexual con perspectiva de género, teniendo presente el enseñar a las futuras generaciones valores de igualdad entre mujeres y hombres. También en las Universidades de Sevilla y Almería y residencias de estudiantes, y en las redes sociales, donde lleva a cabo una enorme actividad divulgativa con más de 13.600 seguidores en su Twitter profesional (@LauMarcilla). Además, colabora en otros medios como revistas y periódicos: “Psicomemorias”, “Somos Peculiares”, “La Voz de Almería”, “20 Minutos”, entre otros y en programas de radio y televisión: Onda Cero, Cadena Ser, RTVE,... En su experiencia profesional, trabaja como psicóloga y sexóloga en la Asociación UNA A UNA, en la Asociación AMUVI y es Agente de Igualdad y Prevención de Violencia de Género en el Punto de Información para Víctimas del Ayuntamiento de Carboneras.

Entre sus méritos se encuentra la creación y Coordinación del Club de Empoderamiento Feminista de la Universidad de Almería y la redacción del Protocolo Contra Agresiones Sexistas en Puntos Violeta del Instituto Andaluz de la Mujer.

## Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible - Gronkode S.L.

Gronkode es una empresa de bioconstrucciones con la misión de trasladar a la población una alternativa sostenible y responsable con el medio ambiente, teniendo en cuenta los problemas climatológicos a los que nos enfrentamos debido al calentamiento global.

Por ello, se dedica a la fabricación, venta y alquiler de “Ecotoilets” (o baños secos). Caracterizados por la innecesariedad de conectarse a redes de distribución urbanas, del mismo modo que no precisa agua para su funcionamiento. Los desechos generados cierran un ciclo biológico empleándose posteriormente como abono o fertilizante.



El equipo de Gronkode lo compone Miguel García Ruiz (arquitecto), Adrián Escudero Sánchez (técnico forestal), Francisco José Romero Domínguez (arquitecto), y María Pérez Olalla (responsable de la comunicación corporativa y diseñadora gráfica).

Gronkode a realizado, además, multitud de proyectos y actividades divulgativas de educación ambiental, rutas senderistas, talleres de reciclaje,... y cumple con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030 de las Naciones Unidas.

## Promoción de la Inclusión Social a la Juventud con Discapacidad - Rafael Fernando Prieto Luque

Policía Nacional de vocación, ingresó en el Cuerpo en 2008, cuenta con 12 felicitaciones públicas por acciones reseñables y ha sido condecorado con la Medalla al Mérito Colectivo de la Asociación Arcángel Azul.

Su trayectoria profesional se vio truncada en septiembre de 2015 al sufrir un accidente de tráfico cuando circulaba con su motocicleta. Como consecuencia perdió parte de su pierna izquierda. En un principio le daban por muerto, pero afortunadamente Rafa resistió y se aferró a la vida. Tras descubrir por él mismo al despertar lo que había ocurrido, no perdió la fuerza y las ganas de recuperar su vida, empezando inmediatamente con rehabilitación y la búsqueda de una prótesis que le permitieran volver a ponerse de pie y caminar.

Al año de su accidente solicitó la reincorporación demostrando que estaba capacitado y apto en sus condiciones psicofísicas para que le reubicaran en un puesto adaptado a las nuevas circunstancias. La sorpresa negativa llegó cuando el Tribunal le propuso la jubilación forzosa. Algo que no estaba en sus planes, a lo que alegó que si bien no podía estar trabajando directamente en la calle, podía ejercer puestos en oficinas, investigación u otros lugares.

En este momento comienza la lucha de Rafa por demostrar que está en condiciones de ejercer y que en los tiempos en que estamos una persona con un miembro amputado no deja de ser una persona válida para la labor profesional. Finalmente, en julio de 2019, Rafa se reincorpora como Policía Nacional, ganando así una batalla más en su lucha por cumplir su sueño, seguir siendo útil a la sociedad como Policía Nacional.



## Premio Conmemorativo a una Trayectoria de Trabajo en Defensa de la Juventud, en la Conmemoración del 40 Aniversario de la Autonomía de Andalucía - ASDE, Scouts de Andalucía

Es una Organización No Gubernamental sin ánimo de lucro, independiente, aconfesional y declarada de Utilidad Pública en 1997. Apoyada por jóvenes y adultos voluntarios, es de carácter educativo-formativo en el tiempo libre infantil y juvenil. Está presente en toda Andalucía, agrupando a más de 7.000 miembros, lo que la convierte en una de las asociaciones juveniles más importantes de la Comunidad.

Su misión es contribuir a la educación de los jóvenes, a través de un sistema de valores basado en la Promesa y la Ley Scout, para ayudar a crear un mundo donde las personas puedan desarrollarse como individuos y jugar un papel constructivo en la sociedad. Para ello, educan en libertad, justicia, solidaridad y responsabilidad en el marco de la convivencia y el respeto; promueven valores espirituales que ayudan a superar el individualismo y materialismo; despierta el espíritu crítico y participativo, promoviendo hábitos de vida saludable.

El Escultismo propone una educación en valores, que desarrolle plenamente sus posibilidades en aras de que sean una ciudadanía responsable y activa de la sociedad. Esos valores son: igualdad de género, medio ambiente, educación para la paz y el desarrollo, igualdad de oportunidades, consumo responsable, educación vial y uso adecuado de las TIC.

Algunos reconocimientos y premios recibidos son en 2019 la Medalla de Bronce de la Ciudad de Vejer de la Frontera y el Premio Clara Campoamor; Mención de Honor en la XII Edición de los Premios del Voluntariado 2012; Premio Cultura de la Salud por la Asociación de Educación para la Salud en 2010; Premio Andalucía de Medio Ambiente en 2008; etc.